

Vins suisses : une riche palette de climats et cépages

Très peu exportés, les vins suisses n'ont pas renoncé à séduire la France. L'ambassade de Suisse à Paris les mettait en lumière pendant les JO.



Le vignoble de Lavaux et ses "trois soleils" : classés au patrimoine mondial de l'Unesco.

A lors que les épreuves paralympiques battaient leur plein, l'interprofession des vins suisses, Swisswine, organisait une intéressante dégustation dans le magnifique cadre de l'ambassade de Suisse, près des Invalides, à Paris, afin de présenter la diversité de la production helvète et les nouvelles tendances du pays. Le tout commenté par le représentant suisse le plus passionné, le Meilleur sommelier du monde 2013, Paolo Basso.

PETITE ARVINE ET GAMAY

La séance a mis en lumière la bonne dynamique du vignoble helvète (15 000 hectares), mais aussi la diversité de ses cantons. Par ses altitudes et ses expositions, ce vignoble de montagne révèle une large variété de climats soulignés par des cépages et des styles très différents.

Nous avons bien sûr débuté par le fendant, notre chasselas. Paolo Basso a insisté sur la capacité de ce cépage à retranscrire l'expression de son origine malgré sa neutralité aromatique et son acidité discrète. Un accessit au magnifique fendant du domaine de la Colombe, à Féchy (91/100).

La petite arvine, riche de notes de rhubarbe, peut donner des blancs riches et crémeux. C'est même la caractéristique du vin d'Alexandre Deletraz, de la Cave des Amandiers, superbe (93/100). Puis vint le gamay de Pellegrin, dans le canton de Genève (91/100). Sa large enveloppe et ses notes de guigne n'étaient pas sans rappeler le beaujolais avec, toutefois, un trame plus fraîche.

Et la Suisse germanophone ? Elle brillait avec le pinot noir des Grisons du domaine Adank (91/100). Riche de ses parfums de cerise et de bois précieux, il flatte le dégustateur. À découvrir.

La palme de l'expression la plus "française" restera la syrah valaisanne du domaine Jean-René Germanier (93/100). Poivre, lard fumé et violette : elle évoquait les meilleures expressions rhodaniennes.

La qualité progresse depuis plus de trente ans, c'est évident. Une évolution portée par la nouvelle génération de vignerons qui, reprenant les domaines de leurs parents, apportent une technicité bienvenue. La Suisse, un carrefour viticole qui mérite notre intérêt.

Pierre Vila Palleja